

EIBAR / Conocer el Sáhara entre los libros

La campaña 'Paisajes del mundo' se dedica este año a esa zona norteáfricana. Una mesa redonda tratará hoy distintos enfoques sobre la situación del pueblo saharaui

Cuentos como 'Palabras de caramelo' o 'El beso del Sáhara', novelas como 'La zancada del deyar' o los 'Cuentos eróticos del Sáhara' y otros libros de análisis político y ensayo como 'Sáhara, memoria y olvido' o 'Arenas coloniales. Los Awlad Dalim ante la colonización franco-española del Sáhara' son algunos de los materiales que se pueden encontrar en una guía de lectura que la biblioteca Juan San Martín de Eibar ha editado este mes. Sáhara es el protagonista de esta edición del programa 'Paisajes del mundo', una iniciativa que trata de dar a conocer ese pueblo, con los libros como punto de partida.

'Paisajes del mundo' es un programa que desarrollan las bibliotecas públicas vascas con el apoyo de la dirección del servicio del Libro y Bibliotecas del Gobierno Vasco. Su objetivo es abrir estos centros a una sociedad cambiante y multicultural. Para ello, en ediciones anteriores se han dedicado estas jornadas a Marruecos, Bolivia o China entre otros temas.

En esta edición ha cambiado el enfoque. Eibar cuenta con apenas una quincena de familias de origen saharaui, un número no demasiado alto. Sin embargo, sí que existe una asociación en la ciudad que trabaja por el reconocimiento de derechos y la mejora de la situación en los campamentos en los que viven muchas personas en la dureza del desierto en el Sáhara Occidental. Con su ayuda se ha puesto en marcha un programa que se desarrolla durante todo el mes de noviembre.

Las propias instalaciones de la biblioteca cuentan con una pequeña exposición de atuendos y elementos de vida cotidiana. Dos mujeres saharauis cambiaban ayer la vestimenta a dos maniquíes. «La cambiamos cada semana, tanto las ropas como la exposición» señalaban. Dan a conocer su pueblo a través de los utensilios de cocina, esteras y juegos de té que comparten estancia con los libros y discos relacionados de una u otra forma con el Sáhara. Además, una exposición fotográfica de José Luis Irigoién muestra hasta final de mes la situación que se vive en los campamentos de refugiados de Tinduf.

Charla, cocina y cuentos

A pesar de que la biblioteca organiza estas actividades, algunas citas salen de sus instalaciones. Es el caso de la mesa redonda que se celebra hoy a las 19.00 en Portalea, acerca de la situación en el Sáhara. Participará una persona oriunda así como miembros de las asociaciones que existen en Eibar, Ermua y Deba, que darán a conocer distintas iniciativas y situaciones como las que vive la mujer saharaui. Además, se proyectará un vídeo en el que el antropólogo forense Paco Etxeberria habla sobre la exhumación de ocho saharauis asesinados en 1976.

La próxima semana habrá un taller de cocina en Portalea, con inscripción previa en la biblioteca. El programa se completa con la habitual sesión de cuentacuentos que, en esta ocasión, llegará en viernes. Eneritz Artetxe será la encargada de contar cuentos sobre el Sáhara en una sesión abierta a niños y niñas a partir de 3 años de edad.